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 ПЕДАГОГ+МЕДИК=ЛОГОПЕД
НАШИ ВЕТЕРАНЫ

 Наталья Фёдоровна – логопед - дефектолог высшей катего-
рии. Логопед-дефектолог - это врач, специализирующийся на 
речевых отклонениях у детей. Логопед - дефектолог обладает 
педагогическим образованием с медицинским уклоном, стоит в 
одном ряду с врачами и учителями.  Наталья Фёдоровна  окон-
чила Пермский педагогический университет.  Стаж работы в 
детской больнице более 35 лет.  Далеко не каждый способен 
работать дефектологом. При наличии диплома и профессио-
нальных знаний для работы с детьми и выполнения профес-
сиональных обязанностей  логопед - дефектолог должен об-
ладать определенными личностными качествами, к которым 
относятся: терпение, уравновешенность, стрессоустойчивость, 
ответственность,    умение работать со сложными детьми, лю-
бовь к детям и своей профессии, коммуникабельность. Всеми 
этими качествами обладает Наталья Фёдоровна. 

Это очень внимательный, ответственный, терпеливый, 
высококвалифицированный  специалист.  При работе с ре-
бенком Наталья Фёдоровна  видит  в своем воспитаннике 
полноценную личность, проявляет к каждому интерес, на-
блюдает, выявляет причины отклонений, старается оказать 
всестороннюю помощь, предотвратить возможные нежела-
тельные последствия и т.д. На первый взгляд может пока-
заться, что специальность логопеда – дефектолога простая 
и не трудная. Но это далеко не так. Специалист на приёме 
переносит высокие психологические и физические нагрузки, 
требуется от него большое терпение, чтобы научить ребенка 
правильно говорить, проводя с ним много разных упражне-
ний на произношение звуков. Часто приходится показывать 
упражнения на себе. За эти годы Наталья Фёдоровна нау-
чила правильно говорить не одну сотню салдинских детей.

Она постоянно стремится к совершенствованию своих 
знаний, следит за новинками в своей профессии. Кроме ос-
новной работы Наталья Фёдоровна много лет занималась 
общественной работой. С 1994 года многие годы - активный 

член профсоюзного комитета детской больницы. Так же, 
как и к работе, к общественным поручениям всегда относи-
лась очень ответственно. Под руководством профсоюзного 
комитета детской больницы, членом которого многие годы 
избиралась Наталья Фёдоровна, проводились различные 
конкурсы в детской больнице, вечера посвящения в про-
фессию, чествования ветеранов войны и труда. У Натальи 
Фёдоровны красивый каллиграфический почерк,  что, есте-
ственно, использовали в детской больнице. Она оформляла 
альбомы, поздравления и др. Хороший и надёжный друг. 
Культурный  и обаятельный человек. Имеет много поощре-
ний за свой труд. Её уважают в коллективе. 

Наталья Фёдоровна, будьте самой веселой и самой счаст-
ливой, хорошей, и нежной, и самой красивой. Будьте самой 
внимательной, самой любимой, простой, обаятельной, непо-
вторимой, и доброй, и строгой, и слабой, и сильной, пусть 
беды уходят с дороги в бессильи. Пусть сбудется все, что Вы 
сами  хотите! Любви Вам, веры, надежды, добра!

 Совет ветеранов и коллектив детской боль-

ницы поздравляют Вас с юбилеем!

25 апреля 2021 года исполняется 60 лет заме-

чательному человеку, Чирковой Наталье Федо-

ровне. Наталья Федоровна родилась в Верхней 
Салде, училась в школе № 4. Особых затруд-

нений в выборе своей профессии у Наташи 
не было. Ее мама, Мезенина Анна Николаевна, 
долгие годы была активным членом городского 
совета ветеранов, 45 лет отработала учителем 
биологии. О таких говорят: «Учитель от Бога». 
Учитель – это ведь не только уроки, но и огром-

ная внеклассная работа с классом и в отдель-

ности  с каждым учеником. Не случайно, когда 
отмечался юбилей школы (в нашей газете мы 
писали об этом событии в №30) ее бывшие уче-

ники называли Анну Николаевну «наша вторая 
мама». Так вот, мамин пример помог Наташе в 
определении своего жизненного пути. Похожего, 
но своего, индивидуального.

ЭТО ВАЖНО!   
  В Верхнесалдинской ЦГБ продолжается 

вакцинация населения от коронавируса.
       Записаться на бесплатную прививку от коронавиру-

са можно по телефону 5-11-62 (с мобильного телефона: 8 
34345-5-11-62) или по телефону 8(34345) 5-42-82 (отдел по 
социальной сфере и культуре администрации).

      При себе иметь паспорт, СНИЛС, полис ОМС
      Перед прививкой врач проведёт осмотр (замерит 

температуру, артериальное давление).
      Пожилые люди входят в особую группу риска, и 

болезнь у них может протекать особенно тяжело. Поэтому 
защита им нужна в первую очередь.

Прививка - это защита. Решение за вами!
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 КТО, ЕСЛИ НЕ ТЫ...

 Кузнецов Александр 
Сергеевич (биографическая 

справка)
«Я, Кузнецов Александр Сергеевич ро-

дился 17 июля 1935 года в поселке Асбе-
стовском Алапаевского района Свердлов-
ской области. После окончания поселковой 
семилетней школы продолжил обучение в 
Верхнесалдинской средней школе №1. В 
1953 году поступил и в 1955 году окончил 
Томское ордена Красной Звезды зенитное 
артиллерийское училище. С 1955 года по 
1981 год служил в частях Войск противовоз-
душной обороны Дальневосточного воен-
ного округа. Подполковник.

После окончания службы в армии с 
1981 года по 1990 год работал председа-
телем Дальневосточного территориально-
го комитета профсоюза авиаработников 
Особой Дальневосточной Воздушной ар-
мии (г.Хабаровск).

С 1990 года по 2000 год работал началь-
ником Учебно-методического центра по граж-
данской обороне и чрезвычайным ситуациям 
города Хабаровска.

Одновременно занимался общественной 
работой в ветеранских организациях воен-
ной направленности. С 1993 года по 1997 год 
был председателем Хабаровской краевой 
организации офицеров запаса. С 1997 года 
по 2000 год был заместителем председате-
ля организации ветеранов Дальневосточно-
го военного округа.

В конце 2000 года с семьей переехал в 
Верхнюю Салду. В 2005 году возглавил го-
родскую организацию ветеранов военной 
службы. С 2007 года - член Президиума Со-
вета ветеранов и заместитель председателя 
городского совета ветеранов. С 2018 года – 
первый заместитель председателя городско-
го совета ветеранов».

По-военному четко и коротко изложил 
Александр Сергеевич свою биографию. 
Кажется, в несколько строк уложилась его 
жизнь. А между этими строками огромное 
количество фактов, интереснейших исто-
рий, встреч с замечательными и легендар-
ными людьми. Его жизненное кредо: «Кто, 
если не ты»- сопровождало Александра 
Сергеевича и во время службы, и на граж-
данке. Кто, если не ты – и Саша Кузнецов, 
сын солдата, принимает однозначное и 
судьбоносное для себя решение быть во-
енным, защитником Родины.  Кто, если не 

ты – и подполковник  в отставке Кузнецов 
берется за создание краевой (!) организа-
ции офицеров запаса в Хабаровске. Кто, 
если не ты – и в Верхней Салде появля-
ется организация ветеранов Вооружен-
ных сил, где его избирают председате-
лем. Кто, если не ты – и он дает согласие 
возглавить и клуб «Родовое гнездо», и  
литературное объединение «ГОЛОС». 
Впрочем, Александр Сергеевич Кузнецов 
– известная в нашем городе личность.
Его знают не только как общественно-
го деятеля, но многие знакомы и с его 
литературным творчеством (не только 
прозой, но и стихами), с его картинами (в 
Верхнесалдинском музее состоялись уже 
4 его персональные выставки). Многие 
страницы истории нашего города сохра-
нены потомкам именно благодаря книгам 
Александра Сергеевича.

Но есть страницы в биографии Алек-
сандра Сергеевича не менее интерес-
ные, но малоизвестные тем, кто знаком 
с ним. Перелистаем несколько из этих 
страниц.

Самое первое упоминание о фамилии 
Кузнецовых ему удалось обнаружить в 
метрической книжке Нижнесалдинской 
единоверческой церкви аж за 1848 год: 
«Нижнетагильского завода крепостной г.г. 
Демидовых крестьянин Дионисий Петро-
вич Кузнецов, единоверец православного 
исповедования, 1-й брак. Девица Ульяна 
Терентьевна, дочь Нижнесалдинского 
завода после умершего г.г. Демидовых 
служителя Терентия Ивановича Матве-
ева, новоприсоединенная единоверка 
православного исповедования». Это за-
пись о регистрации брака  прапрадеда 
Дионисия (Дениса) Петровича Кузнецова 
и  прапрабабушки Ульяны Терентьев-
ны Матвеевой. Прадед, Кузнецов Денис 
Денисович, был рабочим Верхнесалдин-
ского железоделательного завода, жил в 
своем доме на улице Салдинской (ныне 
улица III–го Интернационала). Многие ли 
из нас могут похвастаться знанием своих 
корней почти двухсотлетней давности!

А эта страница уже первой половины 
ХХ столетия. Отец, Кузнецов Сергей Кон-
стантинович, женился на старшей дочери 
деревенского плотника Мелкозеровой 
Евгении Петровне, окончил курсы шофе-
ров и трактористов в Алапаевске и стал 
первым трактористом в деревне Мелко-
зерово. В 1929 году в семье Кузнецовых 
родился сын – Семен. В 1933 году отец с 
семьей переехал на Асбестовый рудник, 
где работал машинистом мотовоза и шо-
фером. В 1935 году родился  второй сын, 
Александр, а в 1938 –  младший,  Валерий.

В августе 1941 года отец ушел на 
фронт, служил во 2-м гвардейском Нико-
лаевско – Будапештском Краснознамен-
ном орденов Суворова и Кутузова  меха-
низированном корпусе. Мама и старший 
брат Семен были тружениками тыла. 

Сразу после окончания  Верхнесал-
динской средней школы № 1 Александр 
Кузнецов пишет  рапорт в городской во-
енкомат о поступлении в Ленинградское 
зенитно-артиллерийское техническое 
училище. Но в связи с тем, что мест в 
Ленинградское военное училище уже не 
было, его направили в Томское зенитное 
артиллерийское училище. 

1954 год. Война в Корее. Приказом Ми-

нистра Обороны СССР три учебных ба-
тареи училища перевели на ускоренный 
курс обучения. В число этих трех батарей 
была включена и 12–я учебная батарея, 
курсантом которой был Александр Куз-
нецов. В ускоренном темпе изучали 57–
мм и 100–мм автоматические зенитные 
пушки, станции обнаружения и наведе-
ния, приборы управления артиллерий-
ским зенитным огнем.

5 октября 1955 года ему присвоено 
звание «лейтенант», и он получил назна-
чение в 5–ю Армию Дальневосточного 
военного округа. С той поры на долгие 
годы судьба связала Александра Серге-
евича Кузнецова с этим суровым и пре-
красным краем.

В январе 1962 года вступает в ряды 
Коммунистической Партии Советского 
Союза. Это было осознанное решение.

В апреле 1969 года, в период боевых 
действий на острове Даманский, назна-
чен старшим команды по строительству 
боевых позиций для зенитно-ракетных 
комплексов в районе острова.

В 1974 году Александр Сергеевич 
принимает участие в уборке целинного 
урожая в должности заместителя по по-
литчасти командира сводного автомо-
бильного батальона. Семипалатинская, 
Целиноградская, Кустанайская, Актюбин-
ская области Казахстана – география це-
линной эпопеи.

В 1980 году - новый этап в жизни 
Александра Сергеевича: увольнение из 
Вооруженных Сил, работа на гражданке 
в Хабаровске, переезд на Урал, начало 
общественной работы подполковника 
Кузнецова.

В мае 2003 года в газете «Салдин-
ские вести» была напечатана статья об 
одноклассниках. Это стало началом его 
писательской деятельности. А 22 августа 
2010 года открылась его первая выставка 
картин в Верхнесалдинском музее.

10 июня 2007 года - с супругой Людми-
лой и родственниками Александр Серге-
евич поставил на старом кладбище горо-
да деревянный крест в память всем уже 
ушедшим Кузнецовым. С тех пор 10 июня 
они ежегодно собираются и отмечают 
«День памяти всем Кузнецовым.

Александр Сергеевич пишет: «17 
июля 2020 года – мне исполнится 85 лет. 
Спасибо родителям за то, что заложили 
в меня крепкую генетическую заправку! 
Спасибо судьбе за то, что дала мне инте-
ресную творческую жизнь».

Мы перелистали только несколько 
страничек интереснейшей жизни Алек-
сандра Сергеевича. А сколько их всего!

Одна из страниц уже 2021 года: в ян-
варе Александр Сергеевич Кузнецов при-
нял на себя исполнение обязанностей 
председателя городского совета ветера-
нов. Помните его кредо: кто, если не ты!

Уважаемый Александр 
Сергеевич! От всей души по-
здравляем Вас с 11 апреля, 
профессиональным празд-
ником войск противовоз-
душной обороны! Здоровья 
Вам! Творческих успехов! 
Душевного спокойствия и 
неуемной энергии! Мы Вас 
не подведем!

     Городской совет ветеранов
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 МНОГО СДЕЛАНО - МНОГО ПРЕДСТОИТ СДЕЛАТЬ
В городской совет ветеранов я пришла работать 

в тот же год, когда председателем был избран Ни-

колай Петрович Кондрашов. Работать с ним было 
легко, он каждому давал возможность проявить 
себя, сам являясь активным участником всех 
важных дел.

Позднее в состав совета вошли учителя В.А.Зуева, 
М.Н.Кокшина, А.Н.Мезенина, А.И.Кильчанкина, К.Д.
Шершнева, Л.П.Заводская, Л.Н.Пряничникова. Все они 
активно включились в работу. Членами совета были 
избраны те, кто прошел Великую Отечественную вой-
ну или тяжело пережил ее в тылу: С.П.Савиных, В.И.
Бархатов, Г.А.Винокуров, И.Е.Прошкин, Ф.М.Брилон, 
А.В.Землянова,, В.П.Сутоцкая З.Н.Пономарева. Люди 
серьезные и ответственные.

Тесную связь совет держал с молодежной органи-
зацией «Молодая гвардия». Молодежь помогала нам 
готовить вечера, устраивала чаепития. Со спонсорами 
хорошо работала чета Крашенинниковых, Александр 
Кузьмич и Анастасия Ивановна. Они же готовили вече-
ра отдыха. Традиционно в году проводилось два вече-
ра, посвященные Дню Победы и Дню Героя. Жаль, что 
эта традиция исчезла.

Всю кропотливую работу, где нужны внимание, тер-
пение добросовестно выполняла Валентина Ильинич-
на Галашева.

Душой болели за своих ветеранов Т.К.Егорова, Г.А.Ви-
нокуров, А.М.Пономарева, З.Н.Пономарева, А.П.Ме-
ханошина, З.М.Курочкина, Т.В.Островских. Постоянно 
тормошил нас со сбором материалов для своей книги 
Александр Сергеевич Кузнецов. Строго следил за рас-
пределением путевок на лечение в госпиталь Федор 
Михайлович Брилон. После его ухода путевками стали 
пользоваться случайные люди. Так продолжалось до 
тех пор, пока за распределение не взялась Клавдия 
Дмитриевна Шершнева. Она установила очередность. 
Сейчас путевками пользуются дети войны.

В течение многих лет городской совет не имел своего 
постоянного места для работы, что сказывалось на его 
деятельности. Основные дела совета фиксировались 
в фотоальбомах, оформителями которых были Анна 
Николаевна Мезенина и Валентина Алексеевна Зуева. 
Они же оформляли к торжественным дням фотогазеты.

Тесную связь совет имел с учебными заведениями. 
Активно работали в этом направлении А.С.Кузнецов, 
Л.П.Ануфриева, Н.П.Кондрашов, К.Д.Шершнева. Вот 
темы некоторых таких встреч: «Будь стойким, друг мой, 
до конца» и посвящалась 100-летию со дня рождения 
Муся Джалиля. В этом же году приняли участие в об-
ластном конкурсе-викторине «Жить так, чтобы и после 
смерти не умирать», который проводила  «Областная 
газета». Заняли в области третье, призовое, место. 
Встреча с молодыми учителями и учащимися школы 14 
«У войны не женское лицо», на которой присутствовали 
члены фронтовых бригад. «И память сердца говорит» 
- встреча с учащимися 6 классов, посвященная 70-ле-
тию со дня гибели Николая Кузнецова. В этот же день 

вместе с ветеранами посмотрели в кинотеатре «Кедр» 
фильм «Сильные духом». После этой встречи родилась 
традиция смотреть, а потом обсуждать просмотренные 
фильмы. К сожалению, и эта традиция канула в лету.

25 ноября 2015 года впервые отметили День Матери 
у памятника вдове. Памятник был установлен к 70-ле-
тию со Дня Победы. Сбором средств занимались пять 
лет. Сейчас эти митинги стали уже традиционными, ак-
тивное участие в них принимают члены организации 
«Память сердца». 

Совет регулярно проводил работу по увековечению 
павших в сражениях салдинцев. Вместе с обществен-
ной организацией «Мемориал» была установлена па-
мятная доска на здании школы № 14 Темпалову Алек-
сандру Ивановичу, участнику Великой Отечественной 
войны, добровольцу, Отличнику просвещения.

 Совместно с организацией «Память сердца» была 
проведена большая работа по выявлению новых фа-
милий павших в годы войны. Таких фамилий на плитах 
появилось 4, в том числе фамилия моего отца, Маль-
цева Николая Филипповича. Трудно шел сбор мате-
риалов для книги об афганцах, над изданием которой 
работала Любовь Павловна Заводская. Плохо шли на 
контакт афганцы, особенно с детьми. Видимо, свежи 
еще были раны. Ситуация изменилась, когда привлек-
ли их родственников. Прошло более 30 встреч. Книга 
была издана.

Мне нравится работоспособность настоящего сове-
та. Сейчас пришли энергичные и знающие товарищи. 
Работа кипит!

Пожелания новому составу совета:
• Добиться, чтобы подход к плитам на мемориа-

ле (сквер Труда и Победы) был доступен зимой.
• Выписать газету «Ветеран». Очень нужна для

работы.
• Чаще встречаться со школьниками и студента-

ми с рассказами о женщинах, участниках войны.
Роза Николаевна Мелькова

        ЭТО НАШЕЙ ИСТОРИИ СТРОКИ

          ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

 СОБЫТИЯ МАРТА 
2 - представители первичной ор-

ганизации ветеранов педагогиче-
ского труда посетили в этот день 
Нижнесалдинский музей. Здесь 
открылась постоянная экспозиция 
о салдинцах, участниках граждан-
ской войны. В этом году исполня-
ется ровно 100 лет со дня оконча-
ния единственной за всю историю 
Урала войны, проходившей на его 
территории. По данным салдинских 

краеведов, в этой войне на сторо-
не Красной Армии приняло участие 
около 1,5 тысяч наших земляков. 
Тема гражданской войны огром-
ная, многие ее страницы еще не 
открыты. Кстати, уже в первые дни 
выставка вызвала неоднозначную 
реакцию салдинцев. Нет, не сама 
выставка - работники музея поста-
рались исторически точно воспро-
извести события, основываясь на 

официальных документах. Неод-
нозначная реакция жителей выра-
жалась в личностном восприятии и 
трактовке  событий столетней дав-
ности. Поэтому ценность данной 
экспозиции в том, что это первый 
шаг по дальнейшему изучению и 
осмыслению тех далеких событий, 
забывать о которых нельзя, чтобы 
не повторять ошибки прошлого. 
4 - женщины, члены городского 



Редакция «СВ»: г. Верхняя Салда, ул. Энгельса, 46, каб. 
121, тел. 89826380934. Тираж 100 экз.

Редактор М.П.Новосадова. Верстка И.М. Лучникова
Партнер проекта ИП Эвинян С.А.

4 стр.           ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

 СОБЫТИЯ МАРТА 
совет ветеранов, в этот день были 
гостями Центра детского творче-
ства, стали зрителями музыкаль-
ного спектакля. Великолепно, ис-
крометно, зажигательно – такими 
эпитетами оценили присутствую-
щие  увиденное. И действительно, 
незамысловатый сюжет о событиях 
50-летней давности в одном из сел 
российской глубинки не оставил 
никого равнодушным. На одном ды-
хании выступали самодеятельные 
артисты. Чувствуется, что высту-
пление и им доставляет огромное 
удовольствие. Особая благодар-
ность – за песни, ставшие дополни-
тельным украшением всего спекта-
кля. Песни молодости сидевших в 
зале. Песни, которые исполнялись 
и исполняются, когда собираются 
люди пожилого возраста. Не слу-
чайно весь зал, кто погромче, кто 
только шевеля губами, а кто отби-
вая ритм ногами и ладошками, но 
все присутствующие подхватывали 
знакомые слова и мелодию. Спа-
сибо коллективу Центра за то, что 
уже сегодня создали нам празд-
ничное настроение. Спасибо Свет-
лане Владимировне Поляковой за 
теплые слова, сказанные в наш 
адрес. Спасибо за цветы. Спасибо 
всем, кто пришел на этот спектакль.

7 - группа ветеранов-педагогов 
и членов городского совета вете-
ранов приняли участие в народ-
ных гуляниях, что проходили на 
территории базы отдыха «Тирус» 
и были посвящены наступающему 
женскому празднику. Народу было 
много, особенно семей с детьми, 
для которых была организована 
своя программа: катание с горки с 
ростовыми куклами, участие в ма-
стер-классах по изготовлению по-
дарков для мам и бабушек своими 
руками, веселые старты. Взрослые 
в это время наслаждались концер-
том, угощались горячим чаем и пи-
рожными, дегустировали приготов-
ленные здесь же шашлыки, кто-то 
пытался танцевать под знакомую 
музыку.  Да и просто прогуляться 
по заснеженному лесу – это уже 
удовольствие, которое поднимает 
настроение.

13 - насыщенный событиями 
день. С самого утра в кинотеа-
тре «Кедр» открылась выставка, 
посвященная годовщине  начала 
советско-финской войны (автор 
Л.П.Заводская). На страницах на-
шей газеты мы уже неоднократно 
писали о  той «неизвестной» войне. 
Затем в сквере Труда и Победы со-
стоялся митинг. Митинг был немно-
гочислен, но в нем приняли участие 
дети, внуки и правнуки участников 

советско-финской войны, школь-
ники, волонтеры и члены городско-
го совета ветеранов. Как всегда, 
блистательно выступил Александр 
Степанович Чеканов. Коротко, до-
ступным языком он рассказал о 
причинах и следствиях этой войны. 
Минута молчания… Возложение 
цветов… Особую торжественность 
митингу придавал почетный караул 
кадетов школы № 17. Была зачи-
тана телеграмма от председателя 
Свердловской общественной ор-
ганизации «Сражение за память» 
Н.В.Чуб, в которой сообщено, что 
наш город признан лучшим в об-
ласти по вопросам увековечения. 
Поздравляем всех, кто причастен 
к восстановлению исторической 
справедливости по отношению к 
бойцам так называемой «зимней 
войны», к сохранению памяти о 
них.

16 - 16 марта 1970 года в Верх-
ней Салде состоялась конферен-
ция ветеранов, посвященная под-
готовке к 25-й годовщине Победы 
в Великой Отечественной войне. 
На этой конференции произошло 
объединение организаций ветера-
нов гражданской и Великой Отече-
ственной войн. Был избран первый 
городской совет ветеранов. Пер-
вым председателем городской ор-
ганизации ветеранов был избран 
Михаил Иванович Петренко. И вот 
уже 51 раз городской совет ветера-
нов отмечает свой день рождения. 
Много сделано за эти годы, много 
еще предстоит сделать. С днем 
рождения, дорогие коллеги!

16 - расширенное заседание 
бюро городского совета ветеранов. 
На повестке дня  один из вопросов: 
о подготовке к отчетно-выборному 
собранию. Более подробную ин-
формацию читайте в предыдущем, 
№ 51, «Салдинского ветерана».

16 - тема очередного сбора об-
щественной организации «Память 
сердца. Дети погибших защитни-
ков» - «Мы все патриоты России».  
Работник библиотеки, Любовь Ма-
ратовна Гераськова, рассказала 
о подвигах солдат в годы Великой 
Отечественной войны. Было под-
черкнуто, что все жители нашей 
страны, независимо от националь-
ности, встали на защиту Родины. 
Нина Артемьевна Гаврилова поде-
лилась воспоминаниями о своем 
отце, Матвееве Артемии Василье-
виче, погибшем в 1942 году. Лю-
бовь Павловна Заводская подго-
товила выставку о А.Г.Трифоновой 
и о А.И.Темпалове. А Алина Нига-
медьянова и Вика Вагина, учени-
цы школы № 1, рассказали об этих 

замечательных педагогах. Хочется 
отметить, что именно эта обще-
ственная организация стала одной 
из первых, занесенных в Книгу По-
чета ветеранов Верхнесалдинско-
го городского округа (принято на 
заседании бюро городского сове-
та ветеранов 16 марта 2021 года). 
Поздравляем всех активистов этой 
организации и ее руководителя, 
Шершневу Клавдию Дмитриевну. 
Мы гордимся вами!

26 – замечательным нашим зем-
лякам, Трифоновой Антонине Гри-
горьевне и Темпалову Александру 
Ивановичу, был посвящен вечер 
воспоминаний, прошедший в это 
день в Управлении образования. 
Кстати, наша газета писала об этих 
педагогах ( № 22 за 2019 г. и № 6 за 
2021 г). Тем интереснее было слу-
шать неизвестные широкому кругу 
салдинцев страницы их биогра-
фий. Знаете ли вы, что Александр 
Иванович Темпалов и Сергей Кон-
стантинович Кузнецов, отец Алек-
сандра Сергеевича Кузнецова, и.о. 
председателя городского совета 
ветеранов, воевали  в одном воин-
ском подразделении? Разные у них 
были фронтовые судьбы, но фрон-
товая дорога – одна. Знаете ли вы, 
что педагогический стаж династии 
Трифоновых составляет около 250 
лет? И еще много таких «знаете 
ли» можно привести. Прозвучали 
бесценные воспоминания об отце 
Авенира Александровича 
Темпалова, сына Александра 
Ивановича.  Из многочисленного 
клана Темпало-вых только Авенир 
Александрович и его сестра, 
Нэлля Александров-на, 
проживающая в Нижней Сал-де, 
общались с Александром Ива-
новичем, когда он был жив. Вечер 
воспоминаний закончился минутой 
молчания и подписанием всеми 
присутствующими ходатайства о 
присвоении Александру Ивановичу 
звания «Почетный гражданин 
Верх-ней Салды» (посмертно).


